



令和8年1月28日発行

学校だより

第18号

江戸川区立松江第三中学校

＜教育目標＞

- 1 素直で明るい、心豊かな生徒を育てる
- 2 自ら進んで、よく学びよく働く生徒を育てる
- 3 責任を重んじ、正義と規律を尊ぶ生徒を育てる

語る力、考える力、読む力、表す力

校長 小澤 託

今日、1月28日は、逸話の日なんだそうです。初めて知りました…。「い(1)つ(2)わ(8)」と読む語呂合せから、世の中にあまり知られていない興味深い話「逸話」を語り合う日。人物や物事の「逸話」から本質を探ることの大切さを知る日のこと。

逸話ではないかもしれません、ちょっとした紹介を…。

小さな頃は(最近、テレビで昭和を振り返ったりする番組を見ますが、本当に懐かしいです!!)、月曜から金曜まで、楽しみにしていた番組が曜日に1つはあったりしたものです。月曜の“歌のトップテン”、木曜の“ザ・ベストテン”は、当時の小学生から高校生まで多くの若者が観ていたのではないでしょうか。歌にあまり興味がなかった私でさえ時々観て、はやりの曲や歌手をチェックしていた気がします。

木曜の“ザ・ベストテン”は、出演する歌手だけではなく、司会の黒柳徹子さん・久米宏さんコンビの絶妙な司会も番組の売りで、お二人のやりとり・息もつかせない早口の司会は、令和のテレビでは絶対に見ることができない名物もありました。のちに、久米宏さんは、ニュース番組のキャスターとなり、いつも原稿をもち赤ペンでチェックを入れながら、切れ味鋭く世の出来事を報道したり、政治家や経済人に様々な切り口でインタビューしたり、活躍するスポーツ選手の真の姿に迫るような対談をしたりと、報道の面でも活躍されました。その久米宏さんが1月1日に亡くなりました。彼のニュース番組が好きで、欠かさず観ていた私にとっては、番組を降板した時と同じくらいショックでした。

その久米宏さんが、なぜ、テレビを観たり、ラジオを聞いたりしている人達が聞きたくなるような話ができたり、様々な方を相手にしても内容の濃い話ができたのか? それは、時間を見つけ、暇さえあれば様々な本を読み、知識を深め、多くの情報を頭に叩き入れていたからなんです!! 「本を読んで、会いたくなって」というコンセプトで読書愛好家たちとも交流をし、本の世界を深めたいという活動もしていたそうです。

この欄に何回か、本を読むことの大切さを話題にしています。全国学校図書館協議会の理事長を務める専修大学の野口武悟教授は、「読書はすべての基礎」とある取材で語っていました。「SNSなど短文が中心で、ちょっとした長文も読むのが苦手な人が多い。読書を通じて様々な言葉と出会い、表現力を育て、自分の思いを伝える力を伸ばしてほしい。」“同感です。”

ちなみに、1月17日・18日に行われた大学入試センターの共通テスト。試しに、という思いで、国語の問題の大問の1にトライしてみました。考えながら読みましたが、問題文を読み終わるだけで10分以上かかりました。その後問題が解けたか…?というと、

完敗でした。

やっぱり本を読むことは大切だと、私は思いました!!

～素敵です“これぞ学生の百人一首”～

毎年、この時期になると1年を振り返ってと題し応募され、審査を経て入選した百人一首や短歌の作品が発表されます。それを読むのが結構楽しい。

新聞等でもよく目にしますが、東洋大学が主催となって行っている“現代学生百人一首”に寄せられる作品は、本当に素敵で面白い作品ばかりです。日本全国の小学校から大学生まで55000以上の作品が集まる百人一首のコンクールなんて聞いたことがありません。生徒の皆さんの中で興味をもった人は、来年応募してみるのはアリだと思います。

せっかくなので…
気になる、思わず笑ってしまうような作品を紹介しましょう。

＜学校編＞

解けそうな問題からと教えられ たどり着いたは最終問題
デジタル化書かなくなつた黒板は 今や映像写す下敷き
女子高生朝の準備に命がけ メイクという名の心の準備
ネットから情報仕入れる私たち 習字のために使う新聞
教科書の孤高の詩人ダメ男 少しうれしい十四の心

＜青春編＞

合奏の終わりの沈黙類を打つ 拍手の波が青春だった
声からし泥にまみれたユニフォーム その一勝にすべてをかけた
バレまいとゴーグル越しに君を追う 心ばかりが先を泳いだ
花火より君に爆発してほしい ドーンと派手に好きとか言って

勝手に学校編・青春編と分けてしまいましたが、学校生活を中心になってしまいますね。昔、学生だった保護者も、今、学生である生徒の皆さんも、分かる内容なので、少しでもご家族の会話の種になれば幸いです。

生徒の活躍

【令和7年度書き初め展】

<入選>	3年	●●●●●
<推薦>	2年	●●●●●
	1年	●●●●●

【バレー部】

<The Third 2025 フレッシュリーグ>	準優勝
<江戸川区1年生バレー部教室>	優勝

【ソフトテニス部】

<江戸川区冬季強化研修大会>	第5位	●●●●●	・	●●●●●	ペア
----------------	-----	-------	---	-------	----

【生徒会長交流会】

<生徒会代表>	●●●●●	・	●●●●●	・	●●●●●
---------	-------	---	-------	---	-------

～吹奏楽部・ウィンターコンサート開催～

1月24日(土)の午前中に吹奏楽部によるウィンターコンサートが開催されました。今回のコンサートは、保護者を中心にお知らせをし、実施したコンサートでした。学園天国やPretenderなどの曲が披露され、ソロパートの部分があつたり、●●先生や●●先生が一緒に演奏したり、温かな雰囲気の中で行われました。次回は、全校に開催をお知らせします。皆さん、楽しみにしていてください。